



Le livre d'Esther

L'acceptation de la Tora

Selon le midrach, Dieu aurait contraint Israël à accepter la Tora au mont Sinaï. Il s'agit du temps de la prophétie où la parole divine s'impose à l'homme. Mais quand le phénomène prophétique s'achève, à partir de la destruction du 1^{er} Temple, la voix des prophètes est reprise par les maîtres. Tel est le sens de cette acceptation de la Tora à l'époque de l'exil, au temps d'Esther et de Mardochée. Pour les historiens du judaïsme, c'est le passage de l'hébraïsme au judaïsme.

« Intronisation d'Esther » par Marc Chagall.

Esther signifie « voilement », c'est l'époque du voilement de la parole prophétique. Commence alors le travail de l'exégèse rabbinique, pour dévoiler le voilé !

תלמוד בבלי מסכת שבת דף פח א

אמר רבא אעפ"כ הדור קבלוה בימי אחשורוש דכתיב קימו וקבלו היהודים קיימו מה שקיבלו כבר

Talmud de Babylone traité Chabat 88 a

« Rabba dit : Néanmoins, ils acceptèrent [la Tora] à nouveau [de façon volontaire] au temps d'Assuérus, comme il est écrit : 'Les juifs réalisèrent et acceptèrent' (Esther 9,27) [ce qui signifie] : 'ils réalisèrent ce qu'ils avaient accepté auparavant [sous la contrainte]' .



Continuer d'étudier, même dans les moments les plus difficiles de l'existence

Traduction : David Saada